

	Verwaltungsmitteilung	
	Vorlagen-Nr.: VM/0188/2021-2026	Vorlagenbearbeitung: Gero Wilhelmi
Aktenzeichen: III/1-GF	Federführung: Fachdienst III/1	Datum: 07.02.2024

Bericht zu den Aufforstungsarbeiten im Gemeindewald 2023 / 2024

Beratungsfolge Gemeindevorstand Sozial-, Umwelt- und Klimaausschuss	Behandlung nicht öffentlich öffentlich
--	---

Bezug:

Beschluss über den Forstwirtschaftsplan 2023, GV/0528/2021-2026-

Mitteilung:

Nach Rücksprache mit unserem Förster Herr Dries wird nachfolgend eine kurze Übersicht über die Aufforstungsarbeiten 2023 und 2024 gegeben.

2023 wurden folgende Flächen bepflanzt:

- In **Engenhahn** wurde eine Bürgerpflanzaktion in der Größe von ca. 1 Hektar in der Abteilung 622 (zwischen Wildpark und Sportplatz) durchgeführt. Hier wurden hauptsächlich Eichen mit Edellaubholz als Mischbaumarten gepflanzt.
- Im **Theital** wurde eine Pflanzaktion mit der Helvetia-Versicherung durchgeführt, die auch die Pflanzen finanziert. Hier wurde in der Abteilung 202 ca. 0,5 Hektar Wald mit Eichen und Edellaubholz aufgeforstet.
- Ebenfalls im **Theital** finanzierte auch der Lions-Club in Verbindung mit den Pfadfindern eine Pflanzaktion in der Abteilung 106 auf einer Fläche von ca. 0,5 Hektar. Auch hier wurden Eichen mit Edellaubholz gepflanzt.
- Zusätzlich wird in **Oberseelbach** in der Abteilung 404 (Umgebung Wasserhochbehälter) auf einer Fläche von 0,6 Hektar Eichen mit Eberesche geplant. Diese Maßnahme konnte aus Witterungsgründen im vergangenen Jahr nicht mehr wie geplant umgesetzt werden. Die Pflanzarbeiten sollen Anfang 2024 noch durchgeführt werden. Die Einfriedungsarbeiten für das Gatter wurden jedoch bereits durchgeführt

2024 sind folgende Maßnahmen geplant:

- In den Abteilungen 319 und 320 in **Oberjosbach** am „Nickel“ soll auf einer Fläche von ca. 2 Hektar ein Kiefernvoranbau erfolgen. Kiefern müssen nicht gegen Wildverbiss mit einem Gatter geschützt werden. Der Voranbau soll bei der exponierten Lage für eine Beschattung sorgen, damit dann auch Laubgehölze eine Chance haben, sich zu entwickeln. Die Pflanzmaßnahme sollte eigentlich schon 2023 erfolgen, musste aber wegen Lieferschwierigkeiten durch die Forstbaumschule verschoben werden.
- In der Abteilung 501 zwischen **Niederseelbach** und Königshofen sollen auf einem halben Hektar Eiche mit Edellaubholz angepflanzt werden.
- In der Abteilung 605 in **Engenhahn** (zwischen Wildpark und Sportplatz in Richtung „Hohe Kanzel“) soll eine Fläche von ca. einem halben Hektar Eichen angepflanzt werden.

Die Aufforstungsmaßnahmen sollen im Spätherbst 2024 durchgeführt werden. Bei Aufforstungsmaßnahmen muss immer berücksichtigt werden, dass sie einen nicht unerheblichen Pflegeaufwand nach sich ziehen. Die Jungpflanzen müssen freigehalten werden, das Gatter muss kontrolliert werden etc.

Gero Wilhelmi
Technischer Angestellter

Anlagen:
keine